



Journée des préposés à la jeunesse 24 juin 2023 École d'Oschwand

Accueil

Les participants sont accueillis dès 9 heures à l'école d'Oschwand. A 09h30, les samaritains ont commencé par un cours de secourisme de rafraîchissement. A 13h30, la réunion a débuté conformément à l'ordre du jour.

Présences

Présents : Cornelia Brönnimann, canton de Fribourg ; Regula Hugentobler, canton de Thurgovie et Volailles de race Suisse ; Regula et Jules Schweizer, Waldstätten et équipe du camp ; Koni Eisenhut, canton d'Appenzell; Michel-André Girard, canton de Vaud ; Flavia Peier, canton de Soleure ;

Sur un total de 21 fédérations cantonales affiliées, 6 sont représentées à cette réunion.

Sandra Lanz et Stefan Röthlisberger de Petits animaux Suisse.

Rétrospective du camp des jeunes 2022

Regula Schweizer mentionne que le camp sur le Stoos était plutôt cher et que les circonstances étaient également un peu difficiles, puisqu'on ne pouvait quitter le Stoos qu'en train. Grâce à l'énorme parrainage, aussi de nombreux jeunes participants, les coûts ont pu être maintenus dans des limites raisonnables. Les détails de la semaine de camp sont à lire dans le journal de camp. La maison était superbe et disposait de beaucoup d'espace. Des randonnées ont pu être organisées à partir du camp. Regula raconte que le moment le plus fort pour elle a été lorsque tous les participants ont présenté leur animal. C'est là que l'on se rend compte de ce qui est important pour

les jeunes éleveurs. La communication entre tous les participants (Allemand–Français) a très bien fonctionné. Le camp ne devrait pas être plus grand, une maison d'environ 60 lits est encore abordable.

Camp des jeunes 2024

Selon l'assemblée des délégués de cette année, le budget pour le prochain camp s'élève à 10 000 CHF. La date sera du 20 au 27 juillet 2024. L'appel d'offres aura lieu au printemps 2024. Pour le parrainage, il faut des idées variées. Regula Schweizer demande ce que le comité envisage à partir de 2025. Si le camp devait continuer, il faudrait lentement mettre en place une équipe de camp qui prendrait le relais après elle et Jules. Il serait également envisageable d'organiser un camp tous les deux ans et un seul week-end dans les années intermédiaires. Des voix s'élèvent pour et contre cette proposition. La structure va changer, l'avenir nous dira ce qu'il adviendra du camp. Cornelia mentionne que les jeunes reviennent à l'élevage de petits animaux à +/- 30 ans et que le travail avec les jeunes est donc très important.

Championnat des jeunes 2025

Le championnat des jeunes aura lieu les 6 et 7 janvier 2024 à Willisau. Stefan annonce les différentes dates ainsi que le programme-cadre. Le point de rencontre sera le samedi à 14 heures. L'invitation avec le programme sera envoyée aux jeunes éleveurs en automne. Seuls les points clés ont été définis avec l'organisateur, sinon le CO est très libre dans l'élaboration de l'exposition. Au nom du CO, Regula Schweizer remercie les divisions pour leur soutien. Stefan demande de garder les yeux ouverts et de trouver des organisateurs pour d'autres championnats des jeunes. Ces événements peuvent volontiers être associés à une exposition. Il serait souhaitable que l'exposition des jeunes ait lieu tous les deux ans.

Thèmes de la conférence à l'avenir

Stefan demande ce qui pourrait être fait à l'avenir pour promouvoir l'élevage de petits animaux. Il salue par exemple le fait que des lapins soient distribués comme prix vivants lors des fêtes de jeunes lutteurs. Une discussion s'engage à ce sujet. Regula Schweizer mentionne que les jeunes éleveurs recrutent souvent d'autres jeunes éleveurs. Stefan propose que les jeunes éleveurs soient encadrés par un "parrain" dans les sections. Cela ne peut pas venir de Petits animaux Suisse. Des personnes du même âge dans les sections sont également un avantage, car les intérêts sont les mêmes. La promotion personnelle de la relève doit se faire dans les sections. Pour que cela soit possible, il faut des associations plus grandes et qui fonctionnent. La discussion porte sur les cours proposés par les différentes divisions, dont certains ne sont pas toujours très bons. Regula Hugentobler mentionne que pour certaines manifestations, la demande des enfants est très faible. Flavia ajoute que dans les grandes associations, l'encadrement est également difficile, car on ne peut alors vraiment faire connaissance avec personne.

La matinée d'aujourd'hui était une répétition pour tous, mais elle était très bonne. Les premiers secours sont très importants.

Malheureusement, il n'y avait pas beaucoup de participants aujourd'hui. Tout le monde est cependant d'accord pour dire que nous sommes contents d'avoir des personnes présentes.

Stefan demande pourquoi c'est Petits animaux Suisse qui organise la réunion des préposés à la jeunesse. Cette réunion ne pourrait-elle pas être organisée par les préposés à la relève eux-mêmes ?

Stefan se demande également comment nous pourrions motiver davantage de participants à une telle manifestation.

Regula veut savoir quelle est l'importance de la Jeunesse pour Petits animaux Suisse. Cornelia Brönnimann estime que la réunion des préposés à la jeunesse doit continuer à avoir lieu dans ce cadre. Il lui manque les attentes du comité ; elle a également des attentes envers

Petits animaux Suisse et le comité. Il manque une vision, ce qui donne un mauvais signal à l'extérieur (à la base).

Regula Schweizer mentionne que les personnes en quête d'échanges doivent être réunies et que cette manifestation est la plus appropriée. Regula Hugentobler remarque qu'il faut quelqu'un chez Petits animaux Suisse qui tienne tout entre ses mains et qui coordonne.

Stefan présente sa vision avec les quatre régions au sein de Petits animaux Suisse. Dans ces régions, on pourrait organiser chaque année une rencontre ou un week-end pour les jeunes éleveurs. Une autre possibilité serait d'organiser à l'avenir le championnat des jeunes et le camp de fin d'année des jeunes à un rythme de deux ans.

Pour favoriser le contact entre les animateurs jeunesse, on pourrait encourager les échanges par WhatsApp et/ou par courriel. Sandra et le secrétariat de la fédération offrent volontiers leur soutien.

La prochaine réunion des animateurs de jeunesse est fixée au 22 juin 2024

Les thèmes suivants sont souhaités :

- Vision pour les préposés à la relève- à présenter au comité.
- Les jeunes éleveurs sont les bienvenus à la réunion

Les associations doivent rester attractives pour les jeunes.

Souhaits et suggestions

Sandra demande si le calendrier est utilisé spécialement avec les manifestations pour les jeunes, car l'investissement est relativement important et un nouveau média a été créé pour les manifestations avec le calendrier des manifestations. Tout le monde est d'accord pour dire que les manifestations pour les jeunes doivent désormais être saisies dans le calendrier des manifestations.

La discussion porte sur les nouvelles cotisations annuelles et la réglementation possible pour les jeunes. Une cotisation de 50% pour les jeunes est considérée comme appropriée.

Divers

Regula Hugentobler a été sollicitée par le Président du CO Andreas Erismann pour organiser une journée de la jeunesse lors de l'exposition suisse des lapins mâles en janvier 2025 à Winterthour.

Koni demande ce qu'il en est des cas de maladie virale du lapin. Stefan renvoie à la communication actuelle et à l'article qui paraîtra dans le Petits animaux Magazine de juillet 2023.

Stefan Röthlisberger & Sandra Lanz